

## Empleo formal suma 237 mil plazas en el primer bimestre (El Financiero 08/03/17)

Empleo formal suma 237 mil plazas en el primer bimestre (El Financiero 08/03/17) ZENYAZEN FLORES  
zflores@elfinanciero.com.mx Miércoles, 8 de marzo de 2017 La tasa anual de generación fue de 4.2% en febrero, mayor a la de 2016. En febrero pasado se crearon 154 mil 55 empleos formales, el mayor incremento reportado para un mes similar desde que se tiene registro, con lo que se alcanzó la cifra de 237 mil 347 puestos de trabajo en el primer bimestre de 2017, informó el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Con la cifra de febrero, la creación de empleo es superior en 25 mil 886 empleos al aumento reportado en el mismo periodo de 2016, de 211 mil 461 plazas. En cuanto al comportamiento anual del empleo, la generación en los últimos 12 meses ascendió a 758 mil 477 empleos, equivalente a una tasa anual de 4.2 por ciento, que es ligeramente superior a la de 4.1 por ciento de todo 2016. En el segundo mes del año la creación de empleo formal fue impulsada por los trabajos eventuales, los cuales tuvieron mayor participación. De los 154 mil 55 empleos generados en el mes de San Valentín, 58 mil 933 o 38 por ciento fueron de este tipo, se trata de la proporción más alta de generación de empleo eventual para los meses de febrero desde 2013. En febrero de 2016 la proporción de puestos eventuales sobre el total generado ese mes fue 29 por ciento. Jesuswaldo Martínez, investigador del Instituto Belisario Domínguez (IBD) del Senado señaló que si bien el dato de febrero es positivo, se debe poner atención en la composición de los registros en el IMSS porque hay un crecimiento del empleo eventual que puede obedecer a que las empresas no quieren arriesgarse con contrataciones permanentes. "Las contrataciones eventuales se utilizan en mayor medida para flexibilizar los procesos de producción y reducir costos laborales y dadas las perspectivas económicas y la incertidumbre, es de esperarse que las decisiones de contratación que vayan a hacer estén relacionadas con mayor flexibilidad en caso que tengan que despedir personal", indicó. El IMSS subrayó que con la cifra de empleo de febrero, en los primeros cuatro años y tres meses de este sexenio se reporta una creación de dos millones 559 mil 35 empleos, tres veces más que lo generado en el mismo periodo de la administración anterior. El aumento anual en el empleo fue impulsado principalmente por el sector agropecuario con un avance de 7.7 por ciento, transformación con 5.3 por ciento, y servicios para empresas con 4.5 por ciento, mientras que las industrias extractivas y eléctrica reportaron caídas de 0.2 y 2.3 por ciento. "Hay presencia de factores estacionales en la actividad productiva y en sectores como el agropecuario o de servicios pero no en sectores donde hay mayor protección al trabajo con más prestaciones como la industria extractiva", apuntó Martínez. Las entidades con mayor avance fueron Quintana Roo, Tlaxcala y Baja California Sur, con alzas superiores a 9.5 por ciento anual. En contraste, los estados petroleros siguieron con retrocesos, Campeche bajó 13 por ciento, Tabasco 7.4 por ciento y Veracruz 1.4 por ciento en febrero.